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Zusammenfassung

        
Für den Nachweis eines Perikardergusses gelten sowohl in der ein- als auch in der zweidimensionalen Echokardiographie folgende Kriterien: 1. ein echoleerer posteriorer oder auch anteriorer Raum, wobei an der Herzhinterwand je nach Flüssigkeitsvolumen verschiedene Echomuster gefunden werden können und 2. das sogenannte swinging heart-Syndrom bei großen Flüssigkeitsmengen. Ein Perikarderguß war bei 199 von 1200 durchgeführten Echokardiographien nachweisbar. Nach Besprechung einiger Methoden zur Quantifizierung der Flüssigkeitsmenge werden Fehlermöglichkeiten bei der Diagnose sowie differentialdiagnostische Überlegungen erwähnt.


      
        
Abstract

        
A pericardial effusion can be diagnosed by one- or two-dimensional echocardiography using the following criteria: 1. the visualization of a posterior or anterior echofree Space with various echo patterns on the posterior wall of the left ventricle, depending on the fluid volume. 2. The occurrence of a swinging heart Syndrome, which can be found with greater amounts of pericardial fluid. A pericardial effusion has been found on 199 of 1200 echocardiographies. Methods for quantification of the pericardial fluid volume are reviewed and sources of error in the diagnosis and differential diagnosis are discussed.
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